

# リレーオピニオン

コミュニケーションについて

みなさん「バーバルコミュニケーション」という言葉をご存知でしょうか？これは日本語訳すると「言語的コミュニケーション」といった意味になります。具体的には、会話や文字など「言葉を使った」コミュニケーションを指します。その反対にあるのが、「ノンバーバルコミュニケーション」です。これは「非言語的コミュニケーション」と訳され、顔の表情、身振り手振り、声のトーンなどの「言葉以外」のものを指します。

私は、野の花で働かせていただく前は、「ノンバーバルコミュニケーション」の大切さを考えたこともありませんでした。現在、野の花の生活介護で働いているのですが、言葉に寄らないコミュニケーション「ノンバーバルコミュニケーション」を用いられる利用者さんと毎日接する中で大切さを学びました。利用者さんは、しぐさや表情から怒り・悲しみ・喜びを伝えてくれます。まだまだ、私は受け手として不十分だと思いますが、どんどん利用者さんが発してくれている感情を受け止めていけたらと思っています。

生活支援員 柳井 里奈



# 障がい者卓球大会

「さあ！」「よっしゃー！」と気合いの入った声が体育館をこだましています！

2月12日、香川リハビリテーションセンターで行われた第29回香川県障がい者卓球大会に「チーム野の花」からは12名の方が「エンジョイ」、「ビギナー」のクラスに分かれ参加しました。

普段は物静かな印象の方もマイラケットを手にし、いざ試合に臨むと表情もきりっと一変！フォア、バック、スマッシュ！と、付き添った私達もびっくりする程の腕前でポイントを奪取！そして仲間の勇姿に応援するみんなもヒートアップ！「そこ！」「打て！」「がんばれー！」とコート脇で大声援！

皆の声が届いたのか、過去最多となる4名の方が決勝トーナメントに進出し、見事Hさんは第三位に入賞しました！

競技に臨んでいる皆の姿は普段にも増して格好よく、本当に眩しく素敵でした。この中から「東京」の舞台に立つ選手が出たらいいのになあ、皆で応援に行きたいなあと夢が膨らむ1日となりました。



# 野の花だより

平成29年3月末日発行

社会福祉法人いのやま福祉会 野の花

〒762-0081

丸亀市飯山町東坂元1987-1

☎0877(98)1741

## アビリンピックかがわ'16

みなさんは「アビリンピック」をご存知ですか？

障害のある方が、日ごろ培った技能を互いに競い合い、職業能力の向上を図ることを目的とした大会、「アビリティ」(ABILITY・能力)、「オリンピック」(OLYMPICS)です。今回、野の花から「オフィスアシスタント：2名」、「製品パッキング：1名」、「縫製：1名」計4名の方が参加しました。会場ではライバル達の真剣な眼差しに圧倒されつつも、持てる力を存分に発揮し、見事、縫製部門では「銀賞」を獲得しました。

〈アビリンピックに参加してみよう〉

「オフィスアシスタント」…封筒の仕分けや、発送処理等

**Fさん**：大会の雰囲気を感じることができ、また自分の限界に挑戦できたことが良かったけど、周りの人のレベルが高く、次はもっと練習して上位入賞できるようにしたいです。

**Yさん**：周りの人はみんな作業のスピードも速く、きれいに出来ていたので驚いたけど、初めての経験ができた事が良かったです。次はもっと練習して出たいです。

「製品パッキング」…ダンボール箱の組立や箱詰め等

**Wさん**：大会では練習の成果が出せたと思うけど、箱を2つ破ってしまい残念です。金賞が欲しかったな…。



「縫製」…エプロンの製作、アイロン掛け等

**Iさん**：去年も銀賞だったので、金賞が欲しかったです。来年こそは金賞を貰えるよう頑張ってお腕を磨きます。

## ご厚志ありがとうございます！！

イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン、千田允子、山下瑞穂、牛川和典、野田登代子、滝典代、杠真由美、宮田香代子

敬称略、順不同

## 就労移行



Yさんは3月1日より7日まで職場実習を行いました。皆さんご存知の名物かまどさんです。仕事内容は、従業員さんへの粘着ローラー掛け、製造補助、箱折り等です。野の花で4か月、様々な作業を通して経験したことの成果を発揮する場となりました。生地を絞り出す機械部品の洗浄は、パン工房での調理器具洗いの応用となります。主任さんの指導を受けながら、丁寧に作業できていました。箱折りは、軽作業での経験そのものです。人へのローラー掛けは、経験がなかったので、実習が決まってからパン工房や厨房で働くみなさんの協力を得て練習しました。その時の声掛けも大切でした。実習が始まると、緊張と知らない人ばかりで、声掛けのタイミングが計れず苦労しているようです。実習が無事終わり7日に振り返りを行いました。「会社内での話し合いの結果、採用します。」との返事を頂き、就職が決定しました。引き続き8日より働くことになりました。長く続くよう、焦らず頑張ってください。

Mさんは、イオン坂出店でカート集めやごみ回収の実習を行う予定です。13(月)~20(月)までです。お客様への挨拶が大変重要なとなります。みなさん、見かけたら応援してあげてください。精一杯頑張ってください。



## 生活介護

2月に選択外出を行いました。綾川イオン2グループ、カラオケ、ボウリングの3つのコースに分かれて外出しました。

### ① 綾川イオン

綾川イオン店内をゆっくり眺めたり、フードコートで各々好きなものを注文して食べました。おいしそうに利用者さんが汁まで飲み干す場面も見られました。店内は平日ながらもお客さんが多かったので、少し興奮気味になっている利用者さんもいました。買い物がある人は目的のものを買いに行き、嬉しそうに帰ってきました。



### ② カラオケ

イオン宇多津のカラオケバンバンに行きました。次々に好きな曲を入れて、マイクをしっかり握り歌う人、恥ずかしくてそっと口ずさむ人、リズムをとって楽しむ人、曲を入力してくれる人、いろんなカラオケの楽しみ方が見られました。昼食も室内で好きなメニューを注文しておいしく食べました。



### ③ ボウリング

坂出中央ボウルに行きました。ガータ防止やボールを転がす補助台を使って楽しくボウリングができました。最初の肩ならしで投げ過ぎてしまい、本番はちょっと疲れたようです。昼食はビックボーイでおいしくランチを食べました。食べ放題のカレーを何杯もおかわりして食事も堪能できたようです。



## 就労継続B型

3月の土曜開所日、レオマワールドへ行ってきました。今回は参加を希望された方がとても多く、はじめて開所日に参加したという方もいました。天気にも恵まれて、みなさんメリーゴーランドに観覧車、ジェットコースターや地上59mを舞うバードフライヤーに挑戦する方もいました。あまりのスリルに絶叫する方もいましたが、中には余裕の笑顔の方も。みなさんの楽しそうな笑顔を見て職員も嬉しくなりました。

昼食はレオマリゾートに移動して、豪華なランチバイキングを楽しみました。お寿司にパスタ、揚げ物にケーキ。その他にも和洋中と手の込んだ美味しそうな料理がたくさん並んでいました。みなさん、自分好みの料理を好きな量だけお皿に盛りつけて「いただきます！」とニコリ満足顔。デザートにソフトクリームやアイスクリーム、飲み物も自分で選んで楽しまれていました。帰りの集合前には、お土産コーナーで自分や家族にお土産探し。レオマのキャラクター物も種類豊富にあって、みなさん「どれが喜んでもらえるかな？」と考えながら選ばれていました。いつもより少し長い外出で、よく歩いた1日でした。



## 新しい職員さんの紹介です

わだ ゆか ちゅうほうしょくいん  
和田 由佳：厨房職員



1月から野の花で働かせていただくことになりました。以前は、接客の仕事をしていました。福祉の仕事は初めてですが、野の花で働けることを本当にうれしく思います。はじめは慣れないことばかりでご迷惑をお掛けいたしますが、先輩職員の皆様のご指導を仰ぎながら一日も早く仕事を覚えられるように頑張ります。

好きなことは「お笑いを観る事」、「サッカー観戦」と「動物」です。

どうぞよろしくお願い致します。



## 幸せの黄色いレシートキャンペーン

毎月11日は、イオンの「幸せの黄色いレシートキャンペーン」です。当日は黄色いレシートが発行され、登録団体のBOXにレシートを入れていただくと、その売上額の1%が寄贈していただける制度です。野の花も登録しており、先日、半年分の29200円をいただきました。基金は販売用の手提げ金庫と休憩時にみんなでコーヒーを飲むための電動ポット、CDラジカセ2台(利用者の朝の体操用、パン屋店内に流すため)を購入させていただきました。

11日にイオンでお買い物をされる際は、ぜひレシートを野の花のBOXまでよろしくお願い致します。

